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 Penelitian ini dilatar belakangi karena pentingnya memberikan akses 

pemberdayaan sosial kepada para penyandang disabilitas di Kabupaten 

Tulungagung. Pemberian akses pemberdayaan sosial bertujuan agar para 

penyandang disabilitas dapat hidup mandiri, terhindar dari stigma masyarakat, 

dan dapat meningkatkan kesejahteraan hidup mereka. Sesuai pasal 91 Undang-

Undang Nomor 8 Tahun 2006 Tentang Penyandang Disabilitas, Pemerintah 

Daerah merupakan pihak yang wajib menjamin pemberian akses pemberdayaan 

sosial bagi penyandang disabilitas.  

 Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana akses 

pemberdayaan sosial bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung. 2) 

Bagaimana peran Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung dalam 

menyediakan akses pemberdayaan sosial bagi penyandang disabilitas. 3) 

Bagaimana peran Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung dalam 

menyediakan akses pemberdayaan sosial bagi penyandang disabilitas ditinjau 

dari siyasah syar’iyyah. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah : 

1) Untuk memaparkan akses pemberdayaan sosial bagi penyandang disabilitas di 

Kabupaten Tulungagung. 2) Untuk memaparkan peran Pemerintah Daerah 

Kabupaten Tulungagung dalam menyediakan akses pemberdayaan sosial bagi 

penyandang disabilitas. 3) Untuk menjelaskan peran Pemerintah Daerah 

Kabupaten Tulungagung dalam menyediakan akses pemberdayaan sosial bagi 

penyandang disabilitas ditinjau dari siyasah syar’iyyah. 

 Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis 

penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian 

ini berupa pengamatan, wawancara, reduksi data, penyajian data dan penarikan 

kesimpulan dan verifikasi. 

 Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Akses pemberdayaan sosial 

bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung diwujudkan dengan 

partisipasi aktif para penyandang disabilitas dalam orgasasi khusus penyandag 

disabilitas dan aktif mengikuti berbagai program pelatihan keterampilan. 2) 

Peran Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung dalam melakukan 

pemberdayaan sosial bagi penyandang disabilitas diwujudkan dalam berbagai 

bidang, seperti sosial, ekonomi, kesehatan, olahraga, dan hukum. 3) Peran 

Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung dalam memberdayakan penyandang 

disailitas sesuai dengan konsep siyasah syar‟iyyah, yakni Pemerintah Daerah 
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Kabupaten Tulungagung berusaha mewujudkan kemaslahatan dari para 

penyandang disabilitas.  
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ABSTRACT  

Siti Ani Nurohmah, 12103173050, The Role of the Regional Government of 
Tulungagung Regency in Providing Access to Social Empowerment for 
Persons with Disabilities Viewed from Siyasah Syar'iyyah, Department of 
Constitutional Law, IAIN Tulungagung, 2021, Advisor Prof. Dr. Iffatin 
Nur, M.Ag.  

Keywords: Social Empowerment, Persons with Disabilities, and Siyasah 
Syar'iyyah  

This research is motivated by the importance of providing access to social 
empowerment for persons with disabilities in Tulungagung Regency. The 
provision of access to social empowerment aims to enable persons with 
disabilities to live independently, avoid community stigma, and can improve their 
welfare. In accordance with Article 91 of Law Number 8 of 2006 concerning 
Persons with Disabilities, the Regional Government is the party that is obliged to 
guarantee the provision of access to social empowerment for persons with 
disabilities.   

The formulation of the problem in this research are: 1) How is access to 
social empowerment for persons with disabilities in Tulungagung Regency. 2) 
What is the role of the Regional Government of Tulungagung Regency in 
providing access to social empowerment for persons with disabilities. 3) What is 
the role of the Regional Government of Tulungagung Regency in providing 
access to social empowerment for persons with disabilities in terms of siyasa 
syar'iyyah. The objectives of this research are: 1) To describe access to social 
empowerment for persons with disabilities in Tulungagung Regency. 2) To 
explain the role of the Regional Government of Tulungagung Regency in 
providing access to social empowerment for persons with disabilities. 3) To 
explain the role of the Regional Government of Tulungagung Regency in 
providing access to social empowerment for persons with disabilities in terms of 
siyasa syar'iyyah.  

The research method used is a qualitative method and the type of field 
research. Data collection techniques used in this study were observation, 
interviews, data reduction, data presentation and drawing conclusions and 
verification.  

The results of this study indicate that: 1) Access to social empowerment 
for persons with disabilities in Tulungagung Regency is realized by the active 
participation of persons with disabilities in special organizations for persons with 
disabilities and actively participating in various skills training programs. 2) The 
role of the Regional Government of Tulungagung Regency in carrying out social 
empowerment for persons with disabilities is manifested in various fields, such as 
social, economic, health, sports, and law. 3) The role of the Tulungagung District 
Government in empowering persons with disabilities is in accordance with the 
siyasah syar'iyyah concept, namely the Government Tulungagung Districtseeks 
to realize the benefit of persons with disabilities. 
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  الملخص

 

في توفير الوصول إلى  تولونجاجونجمدينة ، دور الحكومة الإقليمية لـ ١٥١١٠١٣٠١٢١، سيتي عين نور الرحمة 
، قسم القانون الدستوري ،  الشرعية السياسة التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة من

 .ور. عفتين نور ، م، مستشار الأستاذ. دكت ٥١٥١،  الجامعة الإسلامية الحكومية تولونجاجونج

  الكلمات الدفتاحية: التمكين الاجتماعي ، الأشخاص ذوو الإعاقة ، السياس السريانية

الدافع وراء هذا البحث هو أهمية توفير الوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة 
الأشخاص ذوي الإعاقة يهدف توفير الوصول إلى التمكين الاجتماعي إلى تمكين  .تولونجاجونجمدينة  في

من القانون  ٥١من العيش بشكل مستقل ، وتجنب وصمة العار المجتمعية ، وتحسين رفاهيتهم. وفقًا للمادة 
لزم بضمان توفير  ٥١١٢لعام  ٤رقم 

ُ
بشأن الأشخاص ذوي الإعاقة ، فإن الحكومة الإقليمية هي الطرف الد

 .ةالوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاق
( كيف يتم الوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص 1صياغة الدشكلة في هذا البحث هي:  

ما هو دور حكومة إقليم تولونغاغونغ ريجنسي في توفير الوصول إلى  (2 .تولونجاجونجمدينة  ذوي الإعاقة في
لونغاغونغ ريجنسي في ( ما هو دور الحكومة الإقليمية في تو 3التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة. 

 .الشرعية السياسة توفير الوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة من حيث
( لوصف الوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة 1أهداف هذا البحث هي: 

إلى التمكين  لشرح دور حكومة إقليم تولونغاغونغ ريجنسي في توفير الوصول (2 .تولونجاجونجمدينة  في
( شرح دور الحكومة الإقليمية في تولونغاغونغ ريجنسي في توفير 3الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة. 

 .الشرعية السياسة الوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة من حيث
ستخدمة أسلوب البحث الدتبع أسلوب نوعي ونوع البحث الديداني. كانت تقنيات جمع البيانات الد

في هذه الدراسة هي الدلاحظة والدقابلات وتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج 
( يتم تحقيق الوصول إلى التمكين الاجتماعي للأشخاص 1تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: .والتحقق

ذوي الإعاقة في  ذوي الإعاقة في منطقة تولونغاغونغ ريجنسي من خلال الدشاركة النشطة للأشخاص
( 2الدنظمات الخاصة للأشخاص ذوي الإعاقة والدشاركة بنشاط في برامج التدريب على الدهارات الدختلفة. 
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يتجلى دور الحكومة الإقليمية في تولونغاغونغ ريجنسي في تنفيذ التمكين الاجتماعي للأشخاص ذوي 
( إن دور حكومة 3الصحية والرياضية والقانون. الإعاقة في مختلف المجالات ، مثل الاجتماعية والاقتصادية و 

مقاطعة تولونغاغونغ في تمكين الأشخاص ذوي الإعاقة يتماشى مع مفهوم السياسة السورية ، وتحديداً 
 .تسعى حكومة مقاطعة تولونغاغونغ إلى تحقيق منفعة الأشخاص ذوي الإعاقة

 

 

 

 


